

No creemos necesario explicar a nuestros lectores en qué consiste esta magnífica obra de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, instaurador civil y jefe provincial del Movimiento, don Alejandro Álvarez Lóaqueillas otras representaciones a las cuales se pidió su prestación para el loable fin de llevar a los hogares la paz que proporciona la seguridad de un trabajo dignamente retribuido, o un socorro que aplaque las necesidades.

Los resultados fueron espléndidos durante el pasado invierno y se auguran óptimos en el que va a comenzar o estamos viviendo. Avila no puede decirse que sufriera las angustias de un paro forzoso que las circunstancias difíciles de la actualidad harían mucho más agobiante. Y ello se consiguió sacando recursos de nuestro propio peculio, en la mayoría de los casos no regateados por la característica generosidad avilense; recursos que para nadie significaron desnivel presupuestario, y que a lo sumo hubieran podido significar cuando más un pequeño sacrificio más sobre aquellos que por caridad solemos voluntariamente imponernos.

La recta administración de AYUDA NACIONAL SINDICALISTA produjo al final del último ejercicio un superávit de casi quince mil pesetas, con cuyo remanente se comenzará a trabajar y socorrer en el invierno actual antes de que se cobren los primeros recibos, que según nuestra información se pasarán a domicilio en el próximo enero. Y esa misma rectísima administración para que los avilenses puedan disponer de la pequeña reserva económica que ello supone, rebaja las cuotas en un cuarenta por ciento sobre las que el pasado invierno se fijaron. Esto que significa un progreso no puede menos de satisfacerlos, puesto que nos señala que sobre la realidad se ha hecho un estudio detenido de las necesidades a remediar y sin gravar los presupuestos familiares más de lo que cada cual pueda estar de suyo, quedará plenamente afrontado el problema del paro forzoso que en nuestra ciudad al menos ha dejado de existir.

«Vivimos momentos tan delicados de la vida del mundo, que así como el exterior repercute en la vida interna de los pueblos, también el interior trasciende a lo internacional. Por ello nuestra acción política hermana nuestra presencia en las tareas del mundo con los intereses supremos de la propia Patria.»

Somos actores en una nueva era, en la que ya no podemos discutir con la mentalidad de antaño. El pensamiento de España no puede retroceder al siglo XIX, maldito por tantos conceptos.

Yo pediría a los españoles abandonen los viejos prejuicios liberales y se asomen a los balcones de Europa para analizar la historia de los acontecimientos contemporáneos.

Nosotros no pertenecemos a un mundo distinto del europeo, aunque poseemos características propias y reservas de espiritualidad para asombrar.

Todos aquellos acontecimientos nos demuestran que estamos asistiendo al final de una era y al comienzo de otra.»

(Fragmento del discurso pronunciado por el Caudillo el 8 de diciembre).

Commemoración del segundo centenario de la Fundación del Seminario de Orihuela

ALICANTE, 12.—Los actos conmemorativos del II centenario de la fundación del Seminario Conciliar de Orihuela se han celebrado ayer con gran solemnidad. A las diez de la mañana, en la iglesia del Seminario, hubo una solemne función religiosa, en la que ofició de pontifical el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani. La Schola Cantorum del Seminario interpretó la «Misa primera de pontifical», de Perosi. Al terminar la misa, que estuvo presidida por las primeras autoridades y jerarquías provinciales, monseñor Cicognani dió su bendición al pueblo.

A mediodía se celebró una recepción ofrecida por el Seminario al nuncio y autoridades y jerarquías. Durante todo el día no han cesado las visitas al Seminario, pudiendo decirse que ha desfilado por el mismo toda la ciudad de Orihuela.

Velada literaria

Por la tarde, a las cinco, se celebró una velada literario musical bajo la presidencia del nuncio, que tenía a su derecha al consejero nacional y gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada González Vicén, y a su izquierda, el vicario general de la diócesis, don Luis Almarcha. Hicieron uso de la palabra entre otros, el rector del Seminario, don Joaquín Espinosa; el vicerrector, don Federico Sala, y el vicario general de la diócesis, que exaltaron la larga y gloriosa historia del centro docente religioso, que tan abundantes frutos espirituales ha dado para la diócesis de Orihuela y para la iglesia en general.

Discurso del nuncio

Por último, su excelencia monseñor Cicognani pronunció un magistral discurso. Aludió a la predilecta atención que Pío XII presta al tema

de la formación sacerdotal, cuya importancia hizo notar el orador con exactas definiciones. Aludió a las directrices y normas que han de inspirar la vida sacerdotal, que tan notoria influencia ejerce en el medio espiritual de la sociedad humana y de la sagrada institución de la familia. «Por ello—dijo—es capital y trascendente la misión del Seminario, que debe ser, en frase del Pontífice, «la pupila de los ojos del prelado». Entre estas instituciones—agregó—descuellan el Seminario de Orihuela, por su dilatada existencia y por las relevantes dotes de su fundador, el obispo Gómez de Terán, así como por la influencia moral y de ejemplaridad que ha ejercido sobre toda la comarca». En nombre de la Iglesia agradeció la asistencia de las autoridades y jerarquías, que demuestra la concepción que tiene el nuevo Estado de la misión rectora sacerdotal. Por último, dedicó un fervoroso y emocionante recuerdo a los 65 sacerdotes antiguos alumnos del Seminario, que sacrificaron sus vidas por Dios y por España durante la persecución marxista.

Una enorme ovación acogió las palabras del nuncio de Su Santidad. El acto finalizó cantándose el himno del Seminario.

Congratulación del Santo Padre

Durante la velada se dió lectura a un telegrama del secretario de Estado de su Santidad, monseñor Maglione, dirigido al obispo de Orihuela, doctor Irastorza, en el que expresa la congratulación del Romano Pontífice, por la celebración del segundo centenario del Seminario, y exhorta a todos a persistir en la profunda labor informativa, enviando al centro la bendición papal. La lectura de este documento fué acogida con grandes manifestaciones de entusiasmo.

ANGINAS? AFONIAS? RONQUERAS? FORMONAL

LA SITUACION INTERNACIONAL

«EN CRISIS la unidad del inglés y norteamericano?»

El discurso pronunciado en Baltimore por el embajador de la Gran Bretaña cerca del presidente Roosevelt, Lord Halifax, abre una serie de sospechas que necesitan, además del comentario, una rápida respuesta. Por lo visto en tal discurso puede muy bien colegirse que no existe una verdadera compensación de sentimientos ni de pareceres entre yanquis y británicos, puesto que el diplomático acreditado en Washington aboga por una mayor cooperación, ya que solo merced a ella se podrá llegar a la victoria a que aspira. Las circunstancias se manifiestan de tal manera que hasta los mismos franceses rebeldes tratan de desunir la política de Londres con Washington.

Por ejemplo, se anuncia que el criterio de Darlan, llevada a cabo su insubordinación en la zona francesa de África, es la de ignorar a Inglaterra y enten-

derse con los Estados Unidos. Es natural que a la nación americana no le parezca mal esta decisión del almirante que hasta hace unos días estuvo a las órdenes del mariscal Petáin. En la Casa Blanca, desde los tiempos de Wilson, siempre ha habido un desfase que a fin de cuentas se resuelve en los asuntos europeos. Ellos quieren que tenga vigor la doctrina monroviense, pero el mismo tiempo les parece bien que Europa entre en la órbita de su acción y que desde Washington pueda gobernarse lo mismo que antes se hacía desde el Foreign Office.

Esto, naturalmente, tiene que desunir a ingleses y norteamericanos, puesto que sus finalidades tienen que ser, más que distintas, diametralmente opuestas. La trayectoria de la política de Londres es muy difícil que discorra paralelamente con la de Washington. Cuando una alcance el sentido horizontal, la otra lo tiene que tener vertical. Cuando Londres quiera la extensión, Washington se ha de pronunciar por la profundidad.

LORD HALIFAX quiere que esto no sea así y pretende que con una política de perfecta unidad se alcance la fuerza que hoy no se tiene. Hizo recomendaciones que demuestran de manera clarísima, que la guerra no es popular en Norteamérica, puesto que recomendó al yanqui que fuera discreto y entierre toda tentación de inútil criticismo. Es decir, esto quiere decir que en América se critica, y que no todas las gentes están contentas ni con los despilfarros que se hacen ni que, por motivos inútiles, sea sacrificada una juventud en los campos de lucha, cuando la nación norteamericana no tenía ningún problema, y menos que en ningún sitio en Europa.

Las frases del diplomático británico son por cierto bien expresivas y merecen ser examinadas en un comentario pues abre la brecha por donde se puede conocer el descontento que comienza a cundir por todas partes de los diversos Estados de la República norteamericana. Las palabras de Lord Halifax nada conseguirán, porque el mal se cura con hechos y no con discursos, que cada día están más desacreditados, viniendo de ese lado democrático pues se ve que nada representan ni nada pueden significar dentro de la lucha que se sostiene. Sirven, sí, esos discursos para demostrar un descontento que cada día mas se extiende.

CUANTO SENTIMOS NO poder decir a nuestros lectores algo referente a la sesión celebrada el 10 de diciembre de 1942 en la Cámara de los Comunes para hablar del asunto Darlan y de Gaulle. Cuestión de gravedad indiscutible; de ella se deriva el que el «premier» británico no haya querido dar publicidad oficial a ese asunto. Se trata de un asunto puramente interno entre la Gran Bretaña y Norteamérica sobre materia tan delicada como las respectivas aspiraciones imperiales en África y sobre el mejor acierto, la mayor decisión, la superior capacidad del inglés o del yanqui para efectuar un desembarco en el hemisferio oriental.

La cosa es que la Cámara se vio invadida por tal número de representantes que allí nadie cabía con holgura y entre sus filas, en lugar preferente, se hallaba el viejo Lloyd George que hacía tiempo no acudía a la Cámara. Sus muchos años le tienen recubierto en su hogar tranquilo, lejos del mundanal ruido de la política.

Ya que Churchill nada nos quiere revelar, vamos por nuestra cuenta a dar algunos detalles de este asunto que a

no hoy—porque el enemigo está a las puertas y muy vivo—el día de mañana puede ser el origen de que se tiren los trastos a la cabeza los señores de las democracias. ¡Y estos señores van a ser los que han de asentar la paz en el mundo! Arreglen sus diferencias antes y luego—si les deja el Eje—compongan el asunto mundial. Solamente registráremos en vivo contraste a esas desavenencias anglo-ruso-yanquis la actitud inquebrantablemente firme, de unión indestructible del Tripartito. Estos pobres países—y los llamo pobres en el sentido de que no poseen las cantidades fabulosas de oro que poseen los contrarios—que son los germano-nipo-italianos están unánimes en su actitud del primer día de la guerra, actitud recon-

centrada en sus deseos legítimos de poder vivir.

VON RIBBENTROP declara en su discurso que en el año en vigencia del Pacto militar de las potencias del Tripartito se han conseguido grandes victorias, lográndose fuertes posiciones para la continuación de la guerra. Al propio tiempo se ha debilitado al enemigo en las luchas navales de Oriente y con el hundimiento constante de sus transportes. Por el contrario, el enemigo sólo ha logrado bombardear poblaciones civiles, un éxito táctico temporal en África y un desembarco sin peligro alguno en las colonias francesas africanas.

Llenos de orgullo por los actos incomparables de sus soldados, Alemania, Italia y el Japón miran hoy con confianza inquebrantable el porvenir. Los tres pueblos saben que se trata de una lucha a vida o muerte.

EL CONDE CIANO dijo que la alianza militar concertada hace un año fué la reacción forzosa de defensa ante los deseos belicistas del adversario. Los pueblos japonés, italiano y alemán exigieron en vano desde hace muchos años la realización pacífica de sus reivindicaciones.

Al año de esta alianza su resultado es espléndido y hay que ver con plena confianza el porvenir.

Y TANI, JAPONÉS, manifestó que la base del nuevo orden ha quedado firmemente establecida por las victorias japonesas en Asia y Oceanía. Añadió que los responsables de esta guerra Inglaterra y Estados Unidos, y que el Japón no tiene más objetivo que conseguir la paz de la Gran Asia oriental y contribuir al mantenimiento de la paz mundial. Hoy, el Japón, Italia y Alemania, marchan codo con codo como artífices del nuevo orden, y estoy seguro de que no está lejos la fecha en que

(Continúa en 4.ª página)

Si no recibe ayuda, Rusia tendrá que cesar en la resistencia

DAIREN, 11. (S. E. T.)—El comandante Saito, portavoz del Ejército japonés en Kwantung, ha declarado que si los anglosajones no prestan a la Unión Soviética amplia e inmediata ayuda militar, los bolcheviques podrán verse obligados a suspender en breve la resistencia contra el Ejército alemán.

Saito, que hizo además algunas declaraciones sobre la guerra germano-soviética, opina que en el caso de que Inglaterra y Norteamérica suministren a la U. R. S. S. el material prometido, la guerra seguirá, y entonces cabe esperar que en la primavera próxima concentren todas sus fuerzas en el frente Oriental para realizar una ofensiva gigantesca.—EFE.

DECISION FALANGISTA

Una de las notas más sobresalientes de nuestra norma política actual en el interior y exterior es la rectitud de la trayectoria marcada por nuestros gobernantes consecuentemente en todo con el concepto falangista de servicio a la Patria que forja una indestructible unidad mirando de relacionar estrechamente lo que a ese interior panorama y al mundo exterior se refiere.

En posesión de la verdad española, ideal de destino y misión imperial, faltaba una decisión firmísima apoyada por el espíritu nacional capaz siempre de defender arma al brazo los postulados de nuestra razón de existencia que en esa verdad late a punto de revelarse a las claras con imperativo de ser necesario en el concierto mundial. Esta decisión nos la aporta en nuestro tiempo la gran organización nacionalsindicalista en la cual se integran con ánimo de servir a España los hombres cuya razón no han oscurecido amociones, pasiones malsanas o enconos de odio.

España, afirmada en sus cimientos naturales con su integridad física salvada por esa misma decisión que ligó a su ser los elementos que intentaban disgregarse, expulsando al mismo tiempo de sí todo aquello que había de rechazarse por indeseable, tiene hoy de nuevo la personalidad necesaria para poder representar otra vez aquel valor internacional que culminada la Reconquista alcanzó en siglos de oro de su Historia. Y esa unidad dentro de sus límites que redundan en su actuación a lo externo hemos de agradecerla a la unidad de un mando que obra con sana decisión y firmeza inspirada por amor a lo que soio en este ambiente patriótico de hoy se puede comprender como interés superior: interés nacional.

Legyendo los párrafos del discurso pronunciado por el Cuauillo ante el III Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., nos afirmamos en ese concepto de decisión necesaria al actuar, manteniendo la unidad lograda, para constituir esa fuerza que ha de darnos prestigio. Decisión falangista, única capaz de lograr realidad para esa ingente tarea que supone afirmar como auraderos los postulados que nos hicieron vanguardia en la defensa de una civilización impugnada por terribles y tenaces enemigos.

Exiquio Torrero.

El comunismo sigue laborando

En «Novidades», de Lisboa, se publica este interesante artículo:

El Komintern, con todas sus organizaciones auxiliares, mantiene íntegramente su actividad, apenas limitada por las dificultades del estado de guerra, permaneciendo en contacto con los centros comunistas abiertos, legal o clandestinamente, tanto en los países de Europa como en los de los otros Continentes.

Aun cuando el Komintern había abandonado Moscú en octubre de 1941 por la amenaza del ejército alemán, existen muchos indicios de que en la actualidad funciona allí, sin que haya abandonado la propaganda comunista en el mundo. En abril de 1942, el nuevo jefe del comunismo internacional, Losovsky, elegido por Stalin como portavoz político del Gobierno soviético, declaró a los periodistas que actualmente funcionan en Rusia cinco centros internacionales antifascistas: el paneslavo, el femenino, el de hombres de ciencia, el de la juventud y el judío, los que mantienen estrecho contacto con los centros similares de Inglaterra, de los Estados Unidos, del Canadá y de los países ocupados.

En los países aliados, ya sea por el hecho de la alianza o porque Rusia hasta ahora ha soportado el peso principal de la guerra contra Alemania, la propaganda comunista goza de una libertad verdaderamente terrible, habiendo sido fundados numerosísimos centros nuevos, sobre todo en Inglaterra y sus dominios, así como en América, los que prosiguen su acción anti-capitalista por medio de reuniones, exposiciones y publicaciones, llegando a introducir en las escuelas de Gran Bretaña libros y textos de Lenin y Stalin tales como «Las bases del leninismo», «Stalin y los otros», «La historia del partido comunista en la Unión Soviética», etc.

Tampoco ha sido menor la acción comunista en los países neu-

trales, como por ejemplo en Suecia, donde las recientes elecciones llevaron al Parlamento un mayor número de diputados comunistas, contra las que también luchan, destacándose España que ha creado un organismo especial de represión contra el peligro comunista, y Suiza, donde las autoridades civiles y militares han redoblado la vigilancia desde que la policía, tras recientes diligencias, prendió a varios jefes comunistas y reveló la acción clandestina de sus propagandas.

El Komintern, por lo tanto, aunque ocupado en la guerra contra Alemania, no ha abandonado su doctrina ni sus métodos, así como tampoco su acción revolucionaria en el mundo, manteniendo el contacto, gracias a la desorganización preparada antes de la guerra con las secciones extranjeras, que actúan conforme a un plan común, dentro de las condiciones que la lucha le impone, pero siempre con la finalidad de bochevizar a las masas y de hacer la revolución mundial, independiente del régimen o de las formas de Gobierno.

Dada la debilidad de Europa y la extensión de «la mentalidad comunista» ¿no se estará forjando en el seno de la Europa latina y cristiana, que civilizó a los Continentes como cabeza del mundo, algo temible que se yerga sobre todos nosotros bajo la figura de un espectro satánico?

Habilitados Pagadores

Recordad que en la segunda decena del presente mes deberéis presentar doble ejemplar de las nóminas de subsidiados en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsídios Familiares.

Sánchez Prieto MEDICO
Piel - Venéreas - Sífilis

MOLINERIA

Limpia de triple aspiración. Deschadoras de pies fijos. Cernedores. Aspiradores. Elevadores. Poleas de madera. INSTALACIONES y reformas. CASA ANEGON.

Conde Don Ramón 8. Teléfono 2.154

SALAMANCA

SE VENDE

planta superior de cebollino largo y redondo en Rivilla de Barajas.
Rafael Sánchez.

SE ARRIENDAN

Para ovejas y vacas los pastos de la dehesa «Mingalona» del término municipal de Trujillo (Cáceres). Para tratar, con Máximo Pérez, de Trujillo; Plaza Mayor, 9, Teléfono 48.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

Gran ataque alemán contra el flanco derecho ruso

El parte de Moscú confiesa el avance alemán y el repliegue de las fuerzas bolcheviques

Se ha penetrado profundamente en la RETAGUARDIA SOVIETICA

Parte alemán

Gran Cuartel General del Führer, 11.—El Alto Mando de las fuerzas alemanas comunica:

«Continúa intensamente la actividad de combate en el sector sur del frente oriental. En el curso de estos combates han sido aniquiladas débiles fuerzas enemigas al norte de Terek y al norte de Stalingrado.

Fuó ocupada una altura dominante después de encarnizada lucha, en la curva del Don. Todos los contraataques del adversario han fracasado. Las tropas italianas han entrado en las posiciones enemigas en el curso de una operación de reconocimiento y han capturado prisioneros y armas. Las tropas húngaras han rechazado a elementos de reconocimiento bolcheviques.

Importantes fuerzas de la aviación alemana y rumana han participado en los combates del sector del Volga y del Don. Los cazas han derribado 24 aviones enemigos.

En el sector central del Don, los aviones alemanes han continuado la lucha contra las líneas adversarias.

En el sector central del frente, el impulso del ataque de formaciones alemanas de infantería y de carros blindados ha conducido al cerco de un grupo de choque enemigo. Todos los ataques de liberación, así como los intentos de penetración del adversario en el cerco, han sido rechazados, con el apoyo de la Aviación.

Al suroeste de Kalinin, y en el lago Ilmen, los renovados ataques soviéticos no han tenido ningún éxito.

Mil doscientos sesenta y dos carros blindados enemigos han sido destruidos, capturados o puestos fuera de combate, en el frente oriental, desde el 1 al 10 de diciembre.

En el curso de los combates ofensivos de estos últimos días librados en el sector central del frente Este, se distinguió de modo especial la 19 división blindada por su impulso y

MOTORES y TRANSFORMADORES
nuevos. Existencia en todas potencias.

El-Maquinaría Eléctrica S. L.—Durango SUCURSAL MADRID. Calle Mayor 44. Teléfono 25.083.

su resistencia y por el mando acertado de sus jefes.—EFE.

En Moscú acusan el golpe

ANKARA, 11.—Un corresponsal aliado en Moscú ha enviado la siguiente información:

«Un ejército alemán integrado por no menos de ocho divisiones de infantería y tres divisiones blindadas ha sido lanzado al ataque por el Alto Mando germano en un frente de sesenta kilómetros al oeste y este de Toropez contra el flanco derecho ruso.

En el centro del frente de ataque directamente al sur de Toropez, lograron los alemanes avanzar en un frente de 25 kilómetros aproximadamente y penetrar en el flanco ruso. El general Shukow ha retirado sus formaciones avanzadas, que se hallaban al sureste de Toropez, impidiendo así que fueran cortadas sus comunicaciones con la retaguardia.

El parte de guerra soviético se limita a consignar que en el sector de Toropez los alemanes han contenido el avance ruso lanzando al contraataque importantes fuerzas de infantería. El enemigo—agrega el parte de Moscú—ha conseguido avanzar algo.»

Los centros militares de Moscú se niegan a ampliar los citados datos del frente de guerra.»

El gran ataque del sector central

BERLIN, 11.—El contraataque alemán en el sector central del frente Este ha hecho nuevos progresos en la jornada del 9 de diciembre. La vanguardia de las fuerzas blindadas alemanas, que penetró profundamente en la retaguardia soviética, ha conseguido nuevas ganancias de terreno. Granaderos de las formaciones blindadas de la Baja Sajonia han roto la encarnizada resistencia de los bolcheviques y han conquistado gran número de localidades. Los duros contraataques desencadenados por las fuerzas rojas han fracasado.

El Alto Mando alemán comunica a este respecto que un batallón de las líneas avanzadas del regimiento de granaderos asaltantes conquistó en las últimas horas de la tarde, después de un encarnizado asalto, un pueblo situado en una colina y que domina la posición llave de la resistencia soviética.

Nuevas divisiones han sido lanzadas a la lucha con el fin de ampliar la cuna, profundamente incrustada por las fuerzas alemanas en las líneas rusas. En el curso de este avan-

SE ARRIENDAN pastos para 400 cabezas lanares en Miranda de Chamartin, con buenos cobertizos. Informará en la finca, Juan Francisco Garcia.

Gasógenos G. H. L.

Declarado de utilidad nacional. Grandes existencias para camiones y turismos de 9 a 100 H. P. Entrega y colocación rápidamente. Informará de los muchos instalados y precios el representante

Carrero San Millán 4, 2.º AVILA

CONSIGA UN BUEN EMPLEO
bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO Apartado 1043 MADRID

ce las formaciones alemanas han conquistado a los bolcheviques numerosos puntos de apoyo utilizados para la defensa y han aniquilado a una brigada soviética motorizada.

Los rusos habían construido, detrás de las líneas del frente, gran número de fortines habitables, diseminados en el interior de un espeso bosque y que servían para refugio de las reservas armadas. Dos compañías de granaderos de Westfalia atacaron a uno de estos refugios, destruyéndole y aniquilando a sus defensores. Solamente en esta operación, los rojos perdieron gran número de prisioneros y más de 120 muertos. Los soviets han fallado ante la presión constante de los alemanes y se han retirado.

Durante una ofensiva energética, las tropas alemanas han conquistado a los bolcheviques posiciones de importancia, defendidas con tenacidad. En el curso de estos ataques, los soviets perdieron 45 carros de asalto, 4 autometralladoras, 29 cañones, 36 camiones, más de 100 ametralladoras y lanzagranadas, así como más de 300 prisioneros.

En el curso de otros ataques, desencadenados en el sector central, los bolcheviques perdieron 19 carros de combate, 15 autometralladoras, 109 vehículos automóviles e hipomóviles, depósitos de municiones y armas, así como 200 prisioneros.

La Aviación ha apoyado las operaciones, a pesar de las condiciones atmosféricas desfavorables. Los cazas alemanes protegieron los ata-

ques de los bombarderos. Los cazas libaron combate con los aviones soviéticos y derribaron cinco de estos aparatos. Todos los aviones alemanes regresaron a sus bases.—EFE.

BERLIN, 11.—El contraataque lanzado por las tropas alemanas en el sector central del frente oriental ha permitido ocupar varios pueblos, uno de ellos emplazado sobre una altura de importancia estratégica. Compañías de granaderos de Baja Sajonia y Wortemberg se han distinguido en estas operaciones, en el curso de las cuales han sido ocupados puntos de apoyo soviéticos y refugios blindados construidos en la espesura de los bosques para albergar las reservas de infantería y material de guerra bolcheviques. Las tropas soviéticas oponen gran resistencia a los soldados alemanes.—EFE.

BERLIN, 11.—La gran bolsa formada por las divisiones alemanas en el sector de Toropez ha sido dividida en otras varias, de conformidad con los planes preestablecidos por el mando alemán, anuncia la Oficina Internacional de Información.

El Estado Mayor de una brigada soviética ha sido capturado. El botín de prisioneros, armas y municiones aumenta sin cesar. El tráfico alemán ha podido ser reanudado en una línea de ferrocarril que temporalmente había pasado a poder de las fuerzas soviéticas.

En el sector del Don las tropas alemanas han rechazado los ataques soviéticos y han destruido buen número de tanques bolcheviques.—EFE.

Aparatos ortopédicos

Ortoprot

Doctor Baeza
Fuertes, 15.—MADRID
Censura sanitaria número 1.436

EN NUEVA YORK se constituye una sociedad para explotar las RIQUEZAS DEL AFRICA FRANCESA

BERLIN, 11.—La política económica estadounidense es comentada por «La Correspondencia Diplomática y Política». El periódico pone de relieve la propaganda hecha por la Agencia A. F. I.—Agencia de información de De Gaulle—en favor de la actividad desarrollada en África del Norte francesa por la nueva organización norteamericana, presidida por Lehmann, ex gobernador de Nueva York.

«Bajo la razón social «Foreign Relief and Rehabilitation»—añade «La Correspondencia»—, se trata de montar en Nueva York una organización cuyas actividades afectan al África septentrional, y que con el pretexto de una ayuda desinteresada ofrecerá a los Estados Unidos nuevas posibilidades para el dominio económico y político en aquellas regiones. Según la Agencia A. F. I., el proyecto Lehmann prevé un crédito de varios millones de dólares destinado a remediar la situación, procurando viveres y ropas a la población norteafricana, precipitada en la miseria por la invasión anglo-norteamericana.

Ahora bien, esta obra no es la tarea principal de dicha organización. Trata más bien de llevar a cabo una compensación económica, necesaria a consecuencia de la ocupación anglo-norteamericana. Sin insistir demasiado sobre la fuerte depreciación de la moneda local, se exige que los técnicos y especialistas norteamericanos vigilen, no sólo el aprovisionamiento de sus tropas, sino tam-

bién la conservación y abastecimiento de las instalaciones industriales y de las centrales eléctricas, sin descuidar el aprovechamiento de los excedentes industriales del país, tales como fosfatos y mineral de hierro.

El plan de la organización Lehmann, cuya familia es propietaria de la gran Casa de Banca American Grain Exchange, está bastante claro. Los barcos que han de transportar vitaminas a África del Norte son instrumentos de una propaganda de acercamiento indígena, con el fin de que la población no ofrezca resistencia a los norteamericanos. Una vez establecidos en el país, es fácil a los estadounidenses fijar un estatuto económico para los territorios ocupados y crear mercados nuevos, de tal manera que este Estatuto responda a la concepción norteamericana del comercio exterior y garantice una cooperación dócil a largo plazo.

Paralelamente, las autoridades de ocupación estadounidenses tratarán de consolidar el nuevo sistema en lo que se refiere al campo político. Todo está bien previsto. Así los norteamericanos, al poner en práctica sus programas económico y político, intentan demostrar que obedecen a una misión que les ha sido confiada. Pero en Europa se conoce ya el sentido del espíritu humanitario de los Estados Unidos. El viejo mundo no quiere servir de objeto de experimentación a los americanos del norte, ni de base para el dominio económico mundial.—EFE.

REPRESENTANTE TECNICO

a la comisión desea firma importante, para introducción en industrias, Marina, Construcción, Gasógenos, etc., de aislantes de fibra de vidrio, imprescindible persona seria, bien introducida, con buenas referencias.

Dirigirse a Sr. Bossut. Apartado 1.218. MADRID

MOTORES ELECTRICOS

Garantizados, en todas las potencias y voltajes. Entregas inmediatas.

Comercial Electromecánica, S. L.
Príncipe, 1.—MADRID

Motores eléctricos «Skral»
de importación. Grupos electro-bombas, transmisiones, correas de cuero, válvulas para vapor y agua, herramientas, maquinaria y accesorios. Grandes existencias. Entregas inmediatas.
D I M A X
C. de Recoletos, 8. Telef. 29294
MADRID
Se solicitan representantes

BARACHOI

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eccemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.
Censura Sanitaria n.ºm. 1.121



